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马莱莱上演帽子戏法，申花晋级足协杯八强

金贵找到马莱莱说明书

7月25日的这
个晚上，或者更确
切地说，25日这个
晚上的上海体育
场，是属于申花外
援马莱莱的。

在浙江队主教
练乔迪看来，申花
队下半场开局阶段
打进的那个球，对
原本很有希望将比
分扳平的浙江队来
讲，打击绝对是致
命的。“这场比赛有
两个最佳机会扳平
比分，第一个是点
球，如果都进了的
话，会占据更大优
势，但两次对手反
过来都打进了，尤
其是3比1之后，气
势就下来了。”

为申花队打进
第三球的，正是马
莱莱，而且是他在
这场比赛中打进的
第三个球。

本版撰稿
本报记者 李冰
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柏佳骏下一站济南兴洲

怎么打跟浙江队的这场足协杯比
赛？至少对关注申花队的球迷而言，过
去的几天时间里，这是一个一直让他们
感到困扰的问题。

事实上，早在上一轮中超联赛客场
对阵长春亚泰队的那场比赛中，申花队
主教练吴金贵就已经给出了“答案”，虽
然在外界不少人看来，将阿马杜、于汉
超和晏新力三名主力留在上海，更多是
为了打足协杯和后面与上海海港队的
同城德比留力，但申花教练组显然是在
对一周三赛进行过通盘考虑之后才做
出的决定。

在圈内人士看来，虽然申花在客场
对阵长春亚泰时先丢一球，但是从比赛
内容来看，申花队在上半场创造出了远
比对手更多的得分机会，而且如果不是
蒋圣龙、巴索戈和特谢拉三员大将意外

受伤下场，申花队完全有可能在部分主
力队员轮换的情况下全取3分。

与浙江队这场比赛的重要性不言
而喻，而申花教练组在排兵布阵时也没
有丝毫犹豫，从上半场一开始便打出了
所有的“牌”，并且在开场3分钟时便取
得了领先，而最让人“耳目一新”的，无
疑便是曾经被球迷戏称为“哈莱莱”的
马莱莱。“我们在找适合他进球和发挥
的方式，帮助他在比赛中捕捉机会。”赛
后新闻发布会上，吴金贵对于马莱莱出
现的变化由衷地高兴：“教练组做了视
频给他，帮助他进行分析，然后他自己
跟我们说，凡是我一脚出球的，很多都
能进，所以我们就告诉他，就要这么
踢。今天两个边路对马莱莱的帮助非
常大，能够上演帽子戏法，相信对他自
信心提高非常有帮助。”

7月25日，也就是上海申花俱乐
部官宣柏佳骏与球队提前终止合同
后不到一天，这名在申花队效力了12
个赛季球员的下一站也浮出了水面，
不出意外的话，接下来他将以济南兴
洲队球员的身份，参加这个赛季剩余
的中甲联赛。

从新人到老将，从小柏到柏哥，属
于柏佳骏的申花生涯，最终在2023年
的7月24日画上了一个句号。四年
前的那个冬天，柏佳骏和他的申花队
友们在虹口足球场一起举起了他在申
花的第二个足协杯冠军奖杯，那个时
候，28岁的柏佳骏从来没有想过，有
朝一日当他离开这支球队的时候，会
是一个什么样的场景。

“只要咬咬牙，我肯定能坚持下
来，不就是跑呗。”2020年初，申花队
在海口集训，在那个对柏佳骏来讲每
年都是最难熬的日子里，一向不喜欢
跑步的他，不出意料地在跑圈的时候
又跑到了吐，但是小柏并没太把这个
当回事，就像他不大会考虑自己如果
不在申花踢球能去哪里一样，似乎一
切都是理所当然的。“在申花这么多
年，每年都是这样，我就是这种体质，
你可以让我不断冲刺，中间缓一下就
能再冲，但是让我一直跑，哪怕是慢跑
的话，我也坚持不了多久……不管怎
么说，咬咬牙吧……”

在柏佳骏逐渐淡出申花队主力阵
容之前的七八年时间里，同样出自“崇
明一期”的他不但与曹赟定组成了在

中超都堪称顶级的边路组合，两人更
是因为场上场下经常形影不离被球迷
戏称为“海尔兄弟”，默契的配合再加
上犀利的进攻，他们两个人所在的左
路也成为了名副其实的“黄金通道”，
柏佳骏也因此入选国家队，参加了
2017年在广西南宁举行的首届“中国
杯”国际足球邀请赛，诠释了什么叫做

“小身材也有大能量”。
随着年龄的增长以及伤病的影

响，从2020赛季开始，柏佳骏代表申
花出战的场次逐渐减少，尤其是在小
将温家宝占据了一个U23球员名额的
情况下。2023赛季中超打到第18轮，
柏佳骏只获得过四次出场机会，而且
随着更多1999和2000甚至2001年龄
段的年轻球员出现在申花队阵容当
中，属于柏佳骏的机会可能会越来越
少，这也让他萌生了换一支球队踢球
的想法，而对身体条件相对不那么高、
比赛节奏也没有中超那么快的中甲联
赛，自然也就成为了柏佳骏的首选。

对柏佳骏而言，离开效力多年的
申花队肯定会有不舍，但是用他跟身
边朋友的话说，就是“我觉得自己还能
踢”。可以肯定的是，凭借着多年参加
中超联赛的经验，只要把身体和状态
调整好，柏佳骏应该很快便能适应中
甲联赛的特点，如果能够跟随目前在
中甲积分榜上游的济南兴洲队冲超成
功，明年的中超赛场上，柏佳骏或许就
有机会重新回到八万人体育场这个曾
经属于他的“家”了。

我一直看好马莱莱
这场比赛

踢出了酣畅淋
漓的感觉。一
开场，申花的局
面就非常好，很
快就获得了一
个点球，找到了

自己的比赛节奏。从两支球队阵
型打法来看，都采用了4411的阵
型，锋线单箭头搭配一个前腰，这
场比赛戴伟浚也是出现在了前腰
的位置。下半场浙江率先变阵，改
为双前锋，申花在第56分钟开始
变成之前采用的三中卫体系。进
攻时用343，防守时就换作541，事
实上变阵后的效果也不错。

因为足协杯没有VAR，朱辰
杰被判了个疑似手球，但这样也
是把足球的魅力都体现出来了。
我相信浙江队主教练乔迪回去复
盘会很郁闷，因为整场比赛，对手
有两次非常好的改写比分的机
会，无论是在0比1落后时获得的
点球，还是在1比2时禁区内一次
很好的机会，被朱辰杰在门线上
将球挡出。如果当时2比2，最终
的结果或会完全不一样了。错进
错出之下，场上变成了 3 比 1，申
花的心态就不同了。

下周即将迎来上海德比，申
花也收获两个利好，曹赟定和崔

麟本场比赛复出了。崔麟之前伤
停了很久，下半场换上去后尽管
有一些紧，不过随着比赛进行，比
分扩大，心态逐渐放松，最后助攻
张威的那个球很漂亮。曹赟定作
为一名老将，很快就适应了比赛
节奏，在场上表现以及对球队的
帮助都有目共睹。几个外援总体
表现不错，尽管马莱莱之前饱受
诟病，但这场比赛用一个帽子戏
法证明了自己。我一直觉得他有
很大的作用，关键是他能创造机
会，在防守上也勤勤恳恳，还有不
错的得分效率。作为这个身价的
前锋，当然无法和之前金元时代
相比，性价比算是还不错，对整个
球队的战术作用起到了关键的作
用，因为球队防守很大程度上是
从前锋开始。另外，在对手体能
下降，申花打反击时，后腰阿马杜
能充分发挥自身的体能优势，后
插上并送出助攻。

两队在德比前都经历了一轮
足协杯，申花晋级，海港则是点球
不敌天津津门虎。在我看来，申
花在心态上有优势，且是主场作
战，还是积分榜前两名的对决，可
谓看点十足。两队都经历了很多
比赛，就看谁的心态更好，把握机
会的能力更强，当然比赛也需要
一点运气。

特谢拉、蒋圣龙伤势较重
不出意外地，巴索戈、蒋圣龙和特

谢拉都没有出现在申花与浙江队这场
足协杯八分之一决赛的比赛名单当中。

尽管并不愿意过早提及本周六与
上海海港队的同城德比，但是对经历
过无数次风浪的吴金贵来讲，再大的
困难也没有什么不能面对的。“三名队
员从医院的专家诊断来看，特谢拉伤
得比较重一点；蒋圣龙现在能抬起脚

来，但行动会有一些影响，受
伤的部位有点积水；巴索戈相
对情况要轻一些，不适主要是
由髋部引起的，目前队员也都
在积极恢复。”至于三名球员
能不能赶得上周六的比赛，吴
金贵也是实话实说：“如果选
择冒险的话，可以让他们踢周
六的比赛，但是如果从保护队
员的角度出发的话，会继续让
他们休整。”

在吴金贵看来，与浙江队比赛的这
场大胜，对申花而言相当重要：“能在这
么困难的情况下大比分战胜浙江队，是
队员们共同努力的结果，他们在比赛中
坚决执行了技战术要求和策略，大家都
做得非常好。大家都很累，但都竭尽全
力，能够大比分战胜对手，这是非常高
兴的事情。”

高兴之余，吴金贵坦言过了当晚之
后，所有人都要冷静下来：“毕竟是一周
三赛，后面还有非常重要的比赛要打。
最近两场比赛中我们做出了一些轮换，
也达到了轮换的目的，尤其是在这场比
赛中，对手控球向前的能力很强，但我
们将对手的攻势都阻断在了禁区外面，
自身的反击打得很快，最后三脚传球非
常准确，把球喂到了马莱莱和张威脚
下，然后一个人打进了三个球，一个人
打进了两个，这对他们踢联赛也很有帮
助。感谢每一个人，大家都很高兴。”

■比赛预告
足协杯1/4决赛
重庆铜梁龙
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